

EL AJEDREZ EN LAS ESCUELAS



Don José Pi, ofrece al «Club Guixolense de Ajedrez», la Copa Perpétua «Gran Licor Estomacal Bonet» condicionada a dar los campeones una serie de lecciones a los estudiantes de esta ciudad.

La importancia del juego del ajedrez es todavía en nuestros tiempos desconocida por una gran parte del público y ello hace que este juego se desenvuelva en un círculo reducido y los clubs, faltos de ayuda económica por los motivos que vamos a exponer, se mantengan solo por el entusiasmo y sacrificio de unos cuantos; pero no obstante se ven obligados a soportar una vida que desdice de los altos y nobles fines que persiguen. Si el ajedrez fuese un juego de envite y de entrada y se pudieran cruzar apuestas de relativa importancia, mejorarían mucho la situación económica de los clubs; pero el juego de ajedrez es el *noble juego* por antonomasia eminentemente educativo y desinteresado económicamente.

Por suerte, hoy en día, se va por el camino de la divulgación de este juego, gracias al reciente decreto del Ministerio de Educación Nacional introduciéndolo en las Escuelas como una disciplina más. Ni que decir tiene que, apoyado oficialmente, se propagará más entre la juventud, llegando a tener la importancia que se merece y los clubs, vivificados con savia abundante y nueva, y contando siempre

que puedan aumentar las aportaciones económicas particulares, permitirían organizarse importantes campeonatos y reñidas competiciones con más estímulo que hasta ahora.

Hace casi un año, se habló desde estas mismas columnas de la importancia pedagógica del ajedrez y nos sentiríamos muy complacidos que plumas autorizadas, de cuando en cuando, hablaran de tan importante tema desde diferentes premisas, haciendo resaltar todo lo bueno y beneficioso que entraña la práctica de este noble juego.

Copiaremos hoy a continuación la importante editorial de la revista oficial de la F. E. D. A. por considerarla muy a propósito con lo que dejamos relatado:

«Los ajedrecistas españoles han acariciado siempre la esperanza de que por el Estado fuese algún día ofrecido a la educación de los niños lo que en el ajedrez existe de utilidad en orden a concentración de pensamientos, metodización, disciplina y organización cerebral, conjugado todo ello con apasionante recreo espiritual. Siempre

hemos propugnado por tan lisonjera medida, y no han faltado, en apoyo de tal propósito, los elocuentes ejemplos por otros países brindados.

Pero, aun convencidos de la conveniencia y utilidad de esta orden es lo cierto que la reciente disposición del señor Ruiz-Giménez, Ministro de Educación Nacional, concediendo al ajedrez carácter de asignatura obligada en la instrucción juvenil, ha sido para todos motivo de jubilosa y sorpresiva alegría.

Un gran servicio al ajedrez nacional, obra personal del Presidente de la F. E. D. A., don Agustín Pujol Sevil, y un gran servicio a la juventud española, que anota en su haber el señor Ruiz-Giménez.

NOTA.— Estando ya a punto de terminar el 1er. Campeonato Local Escolar de Ajedrez de esta ciudad, organizado por el «Club Guixolense de Ajedrez» y patrocinado por el Magnífico Ayuntamiento, se ha recibido de un guixolense magnánimo y amante de nuestro deporte, la ofrenda de una Copa Perpétua, para la inscripción en ella del nombre de los Campeones escolares sucesivos.

Jac. D. y T.

Usando SALL no necesita lejía ni jabón. (Paquete encarnado)